

# Monnaie au Pérou : ayez les bons réflexes !

Dernière mise à jour le 15/12/2022

**L'argent ne fait pas le bonheur... mais ça peut aider tout de même pour passer de bonnes vacances au Pérou. Et histoire de ne pas le jeter par les fenêtres, il faut connaître certaines règles avant de sortir sa CB ou changer ses devises.**

Une fois les billets d'avion achetés et les préparatifs du voyage plus ou moins avancés, se pose la question de l'argent. Quelle monnaie utiliser ? Changer mon argent avant de partir ou une fois sur place ? Où en retirer ? Peut-on utiliser sa carte bancaire ?

Dans cet article, nous allons essayer de répondre à toutes les questions que vous pourriez vous poser !

## Quelle est la monnaie officielle du Pérou ?

### Le sol : la devise officielle du Pérou

La monnaie officielle du Pérou est le sol (S/) : c'est la plus utilisée au quotidien. Il se divise en centimes (pièces de 10, 20 et 50), en pièces de 1, 2 et 5 soles et en billets de 10, 20, 50, 100 et 200 soles.

Pour vous donner une petite idée de la valeur du sol :

Convertisseur :

### Le dollar américain : accepté dans les grandes villes

Cependant, beaucoup de transactions se font en dollar américain (USD). Accepté dans de nombreux commerces ainsi que dans les restaurants et les hôtels, la plupart des sites touristiques affichent aussi leurs prix en USD.

Si vous réglez en USD dans un établissement avec des prix indiqués en soles, on vous calculera le taux de change du jour. Consultez bien le taux de change car il est souvent très volatil !

## Changer de l'argent avant de partir ou une fois sur place ?

### Avant de partir :

Si vous voulez changer un petit peu d'argent avant de partir, sachez que **le taux ne sera jamais aussi intéressant qu'une fois arrivé au Pérou !** Donc changer un petit peu d'argent avant de partir pour en avoir déjà en poche en arrivant, mais on vous conseille d'attendre d'être au Pérou pour changer de grosses sommes.

Pour changer vos euros/francs suisses/dollars canadiens avant de partir, il faut vous adresser à votre banque. Elles prennent généralement toutes des **commissions**, renseignez-vous au guichet !

Il faut compter plusieurs semaines avant de recevoir votre monnaie échangée, n'attendez donc pas le dernier moment !

### Sur place :

Vous trouverez de nombreux **bureaux de change** (« *casas de cambio* ») et **établissements bancaires** qui vous proposent de faire du change. Au passage, évitez de changer votre argent au poste de change qui se trouve à l'intérieur de l'aéroport, le taux n'y est pas du tout avantageux !

Au Pérou il existe également des **cambistes ambulants** (« *cambistas* ») qui vous proposent de changer vos billets dans plusieurs devises. Ces cambistes n'ont rien d'illégal, même s'ils sont devenus plus rares dernièrement pour une question de sécurité ! Ils n'ont juste pas de local pour exercer leur activité. Ils proposent d'ailleurs des taux plus intéressants que ceux des banques...

Bon à savoir :

Une fois sorti des grandes villes et des zones touristiques, il n'y a pas forcément des bureaux de change. Prenez donc avec vous assez de soles ou de dollars américains pour ne pas être embêté ou prévoyez de retirer avec votre carte bancaire :-)

## Comment retirer de l'argent au Pérou ?

En règle générale, tous les types de cartes bancaires seront acceptés dans le pays : Visa, MasterCard, Diners Club et American Express. Cependant, les banques prennent fréquemment une commission sur votre retrait, sans compter les frais bancaires de votre propre banque.

Les retraits bancaires sont généralement limités à S/2 000 par jour, soit environ 800 USD (ce chiffre varie légèrement en fonction des banques). En revanche – détail non négligeable –, pour des raisons de sécurité, les distributeurs automatiques ne délivrent que des quantités réduites (entre 140.00 USD et 200.00 USD maximum par opération). Il faut donc répéter l'opération plusieurs fois de suite jusqu'à atteindre la limite de retrait journalière... Et cela peut entraîner des frais bancaires importants en fonction de votre banque !

Bien sûr, il faut aussi tenir compte des plafonds que vous fixe votre propre banque dans votre pays de résidence. Renseignez-vous donc !

Bon à savoir :

Les billets sortent avant que le distributeur automatique ne vous redonne votre carte ! Prenez vos billets mais pensez aussi à récupérer votre carte bancaire ;-)

## Est-ce que je peux utiliser ma carte bancaire au Pérou ?

Pour la plupart de vos achats effectués par carte bancaire, on vous demandera pratiquement toujours votre passeport original. C'est embêtant, mais les copies ne sont généralement pas acceptées !

Le paiement par carte bancaire est généralement accepté dans les hôtels et les restaurants moyen et haut de gamme. Une majoration du prix est à prévoir assez souvent si vous décidez de payer par carte : entre 5 % et 7 % en plus du prix.

Par mesure de précaution, si vous sortez de nuit, laissez-la plutôt à l'hôtel et préférez du liquide. Par principe, prenez sur vous seulement la quantité d'argent dont vous pensez avoir besoin dans la journée, pas plus.

## Peut-on négocier les prix au Pérou ?

Les prix étant revus à la hausse lors de tout achat effectué par un « gringo », n'hésitez pas à **marchander** le prix jusqu'à ce que celui-ci vous paraisse correct. Il est très fréquent que les chauffeurs de taxis, les vendeurs dans les boutiques de vêtements et de souvenirs voire les restaurateurs et hôteliers gonflent les prix.

Gardez toujours en tête que c'est un peu différent dans les marchés d'artisanat des petits villages. Les petits producteurs essaient tant bien que mal de survivre et nourrir leur famille. Jugez la situation avant de vous faire pigeonner ou, au contraire, de paraître grossier et radin.